

令和4年度 第4回平田地域協議会会議録（要約）

日時	令和4年9月13日（火）午後1時30分～午後2時45分			
場所	ひらた生涯学習センター 中研修室			
出席委員	11名			
	1号委員	石井 光一	田中井広志	佐藤 美恵
		池田 公夫	前田 恵次	今井さち子
		丸山 清	枝 春男	加藤佐和子
	2号委員	石黒 由香	須田 祐司	
欠席委員	4名			
	1号委員	高橋 宗一	佐藤 善仁	
	2号委員	佐藤 正一	古川麻衣子	
酒田市出席者	平田総合支所長			佐藤まゆみ
	平田総合支所長補佐兼建設係長			佐々木 豪
	平田総合支所長補佐兼産業係長			進藤 貴
	平田総合支所長補佐兼地域振興係長			高橋 美津
	平田総合支所地域振興係主任			渡部 知也
傍聴者	なし			

議事日程	1. 開会
	2. あいさつ
	3. 会議録署名委員の選任
	4. 協議
	（1）市長報告会 市長報告内容
	① 令和4年度の活動について
	（2）その他
	① 全委員より一言
	5. その他
	6. 閉会

【協議会の概要】

令和4年度の最終回として、これまで話し合わせてきた内容の確認を行った。今後、市長報告会までの間に修正等の必要があれば適宜行っていくこととした。

また、今期最終回とのことから出席委員全員よりこれまでの振り返り等お話を頂いた。

【会議録（要約）】

1. 開会

- ▶事務局より開会と委員4名欠席の報告

2. あいさつ

- ▶石黒由香会長あいさつ
- ▶佐藤支所長あいさつ

3. 会議録署名委員の選任

- ▶会議録署名委員は、出席者名簿の順番に指名することとし、丸山清委員を指名した。

4. 協議

(1) 市長報告会 市長報告内容

① 令和4年度の活動について

- ▶佐藤支所長は、資料に基づき概要を説明した。

○池田公夫委員

ひらた生涯学習センターの現状と課題の2行目にスポーツ少年団の事が書いてあるが、現状でもそこを拠点とした自然体験教室が行われていることを記載したほうが良いのではないかと。

○須田祐司委員

ひらた生涯学習センターの後継者の育成のところ、平田にはまだまだ動ける高齢者も多く住んでいるので、若い人だけでなく高齢者も一緒になって考えてもらう方が良いと思う。

○枝春男委員

夏まつりの「農協まつりの開催判断によるところが大きい」というのは資金面でのことか。

○佐藤支所長

夏まつりは農協とふれあい商工会から若干の負担金が入っているが、ほぼ市の予算で実施しているため、資金面ではない。イベントの内容が農協の抽選会やビアガーデン、盆踊りがメインのため、これが無くなるとステージ発表が2～3と飲食や花火しかなくなってしまい、スカスカしたようなイベントになってしまう。

○枝春男委員

ひらた生涯学習センターの提案内容はこのままでよいと思う。地元の人たちがここにきて良かったと思ってもらえるような会場づくり、中山間地域のコミュニティの心の拠り所となり、コーヒーでも飲めるようになれば、だんだん輪が広がっていくのではないかと。

○丸山清副会長

平田スキークラブからのお話として、ピクニックランド、平田スキー場について、近い将来酒田市として平田スキー場が閉鎖になるようだと話があった。夏冬を通してスポーツや雪遊びも生涯学習センターと合わせた子供の遊び場という形でタイアップできる活動なのかなと思っている。前回の市長報告会の際にピクニックランドの話をした流れの続きになる。

○田中井広志委員

平田スキークラブは、夏場は毎週日曜日に森の家を中心にウォーキング活動をしている。また、ピクニックランドの中の野球場には他市町村からも来ているし、パターゴルフもやっているようなので、そういったものもひらた生涯学習センターの利用とタイアップできればもっと利用価値が出てくると思うし、人を集める場所にもなっていくと考えられる。無くすることは簡単だが、それを復活させようとするとなかなかできないのが現状である。この地域では神社仏閣や空き家などが結構あり、地域が衰退していくひとつかなと思う。せめてスキー場を残してもらうような

活動として、生涯学習センターとタイアップして一緒にやっていきたいと我々も考えている。そういった話も取り上げながら市長報告のほうにも加えていただきたい。

○佐藤支所長

詳しくは聞いていないが、利用人数等からもやはり維持していくのが困難で、廃止も考えていかなければならないということのようだった。スキークラブとしては雪があるときのスキー場としてだけではなくいろんな使い方ができるので、スキー場としての設備も残して頂きたいとのこと。リフトを使ったものだけが利用者数として数えられ、そり遊び等は数に入らないので実際の利用者数とは乖離しているようだった。

○石黒由香会長

ここの提案に無くても、市長への報告が終わると副会長からお話しして頂く時間があると思う。その時にもう一度お話しして頂いたほうが良いのではないかと。

▶平田スキー場、ピクニックランドの件は資料には掲載せず、スキークラブがまとめたものを市長報告会当日に副会長からお話し頂くことにした。

○須田祐司委員

昨年、十二滝の吊橋を撤去して頂いた。私は毎月利用者数を調べるためのカウンターを確認しに行っている。月に300人から400人位の人が入っているようだ。十二滝は大変素晴らしい所だが、ただ行って帰ってくるだけなので、それを活用した何かが出来ないものかと考える。十二滝を使った観光と生涯学習センターの活用等を入れて頂きたい。

○石黒由香会長

前回までは十二滝というワードが毎回入っていたが、十二滝を綺麗にして頂いたので、前段の方に入れていけたらと思う。

○佐藤支所長

十二滝は市長ミーティングを経て橋の撤去をして頂いたものの、十二ある滝が全然見えない状況に変わりはない。やはり橋の撤去で終わるのではなく、十二滝の活用にもついてまだまだ整理が必要なのかなと思う。

○須田祐司委員

加えて十二滝はジオパークのジオサイトにもなっている訳なので、ジオサイトの中での観光という事も売り込んでいけるのではないかと。

▶今後の修正等はある程度事務局に一任することとし、後日、全委員に送付することとした。

(2) その他

① 全委員より一言

○石井光一委員

平田生涯学習センターの活用ということで大変良い形で纏めて頂いたと思う。これまでもこの学習センターが大きな拠点となっていたが、これからは拠点そのものが幅広く深く考えていかないとセンターの利活用がうまく進んでいかないように思う。うまく結びつけていっていただきたい。また、田沢コミ振では10月16日に里山DAYinたざわを行うので、是非ご来場願いたい。

○田中井広志委員

今年度1回欠席になったが、会議の手法は大変良かったと思う。皆さんの意見を細かく書いて、それをまとめて頂いたのはすごく良かったと思う。加えて生涯学習センターの利用について、この地域はたいへん水がきれいなので、そういった水を利用したような、例えば先ほどのお話にあったようなお茶やコーヒーが飲めるような施設ということで水を活用したようなものに取り組んでいきたいと考えている。地域おこし協力隊もそのような話をしているので早々に実行したいと考えている。先日スキークラブで遊佐に行って水を汲み、景色も眺めて来た。

○佐藤美恵委員

今年、皆さんのいろいろな意見が出てきたのでとても有意義に思う。この話し合いを通していろいろな発想があることも知り、とても勉強になった。

○池田公夫委員

本日ここに10年ぶりに来た。現職の頃に小学3年生の宿泊体験のために来た。以前は6年生が修学旅行、5年生が宿泊体験学習ということで金峰少年自然の家に行った。最近是小さいうちに宿泊体験をどんどんさせるような学習指導要領に変わっているので、3年生から宿泊をして経ヶ蔵山に登った。遊佐町には海浜青年の家と海があり、八幡には鳥海山や家族旅行村がある。そこにも結構行った。平田には何も無いのかと思っていたが、宣伝に来た人がいた。経ヶ蔵山は小学生の足でも結構楽に登れ、その成功体験により途中の脱落者無しで降りて来られた。すごくいいと思った。鳥海山だと一定の体力が必要である。ここは旧酒田市内からも近場だし、川やヨット・カヌー場もあるのでいろいろ選べて良かった。

○前田恵次委員

今回二つのテーマでまとめて頂いて良かったと思うが、本質的な所で今後中山間の過疎化や離農者の増大、この辺も協議会のほうで話し合っ頂きたいと思う。山間部は農業者の年齢がだいたいピークを過ぎた80歳台の方が現役で頑張っているし、多くなってきている。市の方でも農業の取り組みをいろいろやって頂いているが、実際には何の効果も上がっていない。この辺も今後取り上げてもらいたい。

○丸山清副会長

この二つのテーマでいろいろな意見が出て良かったと思っている。ひらた生涯学習センターの管理に関してもいろいろな想いがあると思うが、このような形でまとまったという事は良かったと思う。ここから先、イベントもそうだが小・中学校の理解を得て、大学生や昔の青年団の事を落とし込んでどのように進めていけばよいのかなと思っている。自分の中ではワクワクする想いもあり、良かったと思う。

○石黒由香会長

あつという間の2年間だった。ワークショップ形式に変えるのは不安もあったが今、約半分の皆さんから「良かった」と言っていたので安心して居る。この2年、ご縁があって集まった皆さんが、将来の平田地区の事を話し、また5年後くらいに生涯学習センターの前を通ったときに良くなったと見える未来を想像しながら、楽しみにしていきたい。今は分からないかもしれないが、こうやって話し合ってきたことが、5年後10年後にきっと証明してくれることと思う。

○今井さち子委員

ひらた生涯学習センターに入ったのは今日が2回目である。生涯学習センターのテーマで話し合ったとき、中がどうなっているのかも良く分からず、聞いていただけの時もあった。実際に中に入ってよくわかった。イベントは年に1回位は盛大なお祭りがあってもいいと思う反面、まだ難しい部分もあるのではないかとも思う。少しずつ元のように盛大な夏まつりが出来るようになればいいかなと思った。

○枝春男委員

この地域協議会というのは報告しか見てこなかったが、ここに来ていろいろな人の意見を聞くことができ良かったと思う。11月3日に文化祭を予定しており、今年度はステージ発表も行う予定なので是非いらしてもらいたい。

○加藤佐和子委員

人前で話すのが苦手だったが、ワークショップ形式だったので、皆さんと色々な話ができ良かった。普段は家の近くで遊ぶことが多く、なかなか施設を利用することも減ってしまったので、もっと活用する機会ができるといいと思う。

○須田祐司委員

ワークショップ形式はたいへん良かった。

○佐藤支所長

市長報告会は2月頃を予定している。今後、会長、副会長、事務局のほうで修正したものを皆さんにお届けしたいと思っている。また、来年4月以降の2年間は新たな委員の体制になるが、

委員の選定時に声がかかったときは是非お引き受けして頂きたい。

5. その他

▶車賃と上半期報酬の支払い、今後開催予定イベントの事務連絡

6. 閉 会

▶丸山清副会長閉会